

# *X Congreso de la FMC ante nuevos retos*

---



Por: Marianela Samper

La Habana, 7 mar (RHC) Unidad, Fidelidad, Compromiso, es el lema que enarbolan las mujeres cubanas en su X Congreso que este miércoles inició sus jornadas y se extenderán hasta el día 8 de marzo.

La Federación de Mujeres Cubanas (FMC) con más de 4 millones 300 mil afiliadas cuenta en el sector estatal con una fuerza del 49% y en la categoría de profesionales y técnicos supera el 67,2%.

En la comisión dedicada a la participación femenina en la actualización del modelo económico se escucharon interesantes intervenciones que dan la muestra del mosaico de participación, rostros femeninos en todos los sectores de la sociedad.

Por ejemplo Nersa Pérez es usufructuaria de tierras en la provincia Las Tunas y las dedica a la cría de ganado menor como el cerdo para alimentación del pueblo, además de otros cultivos.

Melisa, joven pinareña de 18 años, técnico medio en la producción azucarera, decidió un buen día ser diferente y se dispuso a aprender a operar una combinada cañera. Hace su primera zafra y desde bien temprano hasta bien entrada la noche aporta a la economía del país.

Miriela Hoyos, de la provincia Mayabeque, se pronunció por fortalecer el vínculo entre educación, otras entidades y la organización femenina para preparar desde edades tempranas la orientación vocacional de las jóvenes en los sectores agro - industrial fuertes que posee el territorio.

Ellas expresaron que nunca pensaron que su entrega cotidiana hiciera mérito suficiente como para ser delegada a un Congreso, pero si lo es. Sus historias de vida y la pasión con que ejercen los más disímiles oficios lo refrenda.

Saber que por destacarse en la recogida de café Patronila llegó a ser Heroína del Trabajo, o que una tunera decidió hacerse carbonera para apoyar la economía de su hogar y hoy es reconocida por su familia, colectivo, vecinos, la sociedad toda.

Ello enaltece a la mujer cubana y dice mucho de los derechos que les otorga el sistema social del país.

Cerrar brechas al machismo, decir que no se queda más detrás de la puerta del hogar y hacerse maestra, es una de las experiencias narradas en la jornada, a la que se unió la de Madelaine, usufructuaria de tierras en Granma, que ya tiene producciones de ganado menor, viandas y vegetales.

Se escucharon, además los aportes de las científicas, economistas, representantes del comercio exterior que se honra con su misión y ha tenido la satisfacción de contar a clientes foráneos de su preparación en Cuba y que aquí tiene iguales derechos laborales y remuneración por la plaza que ocupa que un hombre.

Fue un buen comienzo del Congreso de la Federación de Mujeres Cubanas y así lo destacó Jorge Cuevas, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, quien además se refirió a la unidad de todos en los momentos actuales, a la lucha por la paz y la solidaridad con la República Bolivariana de Venezuela.

Significó que esta cita se desarrolla apenas a unos días de haber vivido un 24 de febrero en que la mayoría de los cubanos dieron un sí a la Constitución, que ratifica al Socialismo como sistema y amplía la gama de derechos a todos los ciudadanos.

Arelys Santana, segunda Secretaria de la organización femenina de la mayor isla de las Antillas destacó que se potencia en la agenda de trabajo la preparación y el acceso de las mujeres, sobre todo jóvenes hacia oficios y especialidades de mayor desarrollo, planes y programas en los territorios y en los nuevos sistemas de gestión económica.

También fomentar las acciones de atención a las que se incorporan al sector no estatal, entre ellas las trabajadoras por cuenta propia.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/185269-x-congreso-de-la-fmc-ante-nuevos-retos>



# **Radio Habana Cuba**